

Le Syndicat mixte de la rivière Drôme inaugure ses nouveaux locaux à Saillans et dévoile sa nouvelle communication

Saillans, le lundi 3 novembre 2025 – Le vendredi 21 novembre 2025 à 11h, le Syndicat mixte de la rivière Drôme inaugurera ses nouveaux locaux en présence de Madame Véronique SIMONIN, Sous-Préfète de la Drôme, et d'un(e) représentant(e) du Département de la Drôme.

À cette occasion, le Syndicat mixte de la rivière Drôme et la Commission locale de l'eau (CLE) dévoileront également leur nouvelle identité visuelle et leur nouveau site internet.

Après près d'un an et demi de travaux pour les nouveaux locaux et de suivi de projet, tant pour la nouvelle communication, cet évènement marque un tournant.

De nouveaux locaux...

Situés au 1770 avenue Georges Coupois à Saillans, à la place de l'ancien Ehpad, à l'entrée de la ville, le bâtiment réhabilité offre environ 300 m² de nouveaux espaces de travail accueillant en son sein une équipe de douze agents à l'année. Équipé d'une salle de réunion pouvant accueillir près de 50 personnes, ce nouveau lieu a déjà, depuis l'installation en septembre, hébergé plusieurs réunions de dizaines de participants.

Avec un tel outil de travail au service de la rivière et de l'eau sur le territoire, ce bâtiment, ouvert à toutes et tous, est un bel exemple de coopération et de dialogue. Capable d'accueillir un grand nombre de personnes pour discuter, échanger et construire collectivement autour des enjeux de l'eau et de la rivière, il symbolise la volonté de voir émerger une gestion durable et partagée de l'eau, fondée sur le faire ensemble entre tous les acteurs.

Ce projet immobilier, soutenu par l'État à travers le Fonds vert et par le Conseil départemental de la Drôme, illustre la volonté du Syndicat mixte de la rivière Drôme de moderniser son

fonctionnement et d'affirmer son rôle d'acteur majeur sur le territoire au service de l'eau et de la rivière.

Et une nouvelle communication

En parallèle, le Syndicat mixte de la rivière Drôme et la Commission locale de l'eau ont lancé, il y a plus de deux ans, une refonte complète de leur communication.

D'abord accompagnées par un cabinet de conseil, les deux structures ont engagé un travail de fond pour placer la communication au cœur de leur stratégie. Cet audit a conduit à la mise en œuvre d'une nouvelle stratégie globale et à plus d'un an de chantier autour de la refonte de leurs outils : identité visuelle, supports de communication, site internet, charte graphique et fond photographique.

Si ce projet se poursuit encore aujourd'hui, l'inauguration permet également la présentation d'une première étape aboutie, avec le dévoilement de la nouvelle identité et du site internet riviere-drome.fr. Les objectifs pour 2026 sont clairs :

- renforcer la notoriété du Syndicat mixte de la rivière Drôme et de la CLE sur le territoire,
- clarifier leurs missions respectives et les rendre plus lisibles auprès de leurs publics ;
- améliorer la visibilité des projets et des actions menées sur le terrain ;
- fédérer tous les acteurs autour d'un projet commun pour l'eau (élus, habitants, associations, partenaires institutionnels, etc.).

De nouvelles fonctionnalités verront le jour en 2026, notamment une carte interactive du bassin, des actualités renforcées et de nouveaux supports pédagogiques destinés aux collectivités et au grand public.

À découvrir lors de l'inauguration : une série de panneaux de sensibilisation consacrés à la rivière Drôme, pour mieux comprendre les enjeux de l'eau et les actions menées sur le territoire. Conçue pour circuler, cette exposition pourra être mise à disposition des collectivités, associations et citoyens désireux de s'en emparer et de partager ces messages autour d'eux.

Des actions concrètes au service du territoire et des habitants

Ce nouvel environnement arrive à point nommé, dans une période décisive pour le Syndicat et la CLE, engagés dans plusieurs projets majeurs pour l'avenir du bassin versant.

En pleine phase de recrutement, les deux structures s'apprêtent à accueillir deux nouvelles personnes (une création de poste et un remplacement), dont un premier poste spécifiquement dédié à la résilience et le second à la sobriété, au cœur de la stratégie d'adaptation du territoire au changement climatique.

Parallèlement, la CLE poursuit la validation du futur schéma d'aménagement et de gestion des eaux (SAGE) de la Drôme, attendu d'ici 2026, tandis que le Syndicat s'engage dans plusieurs programmes de travaux pour réduire le risque d'inondation.

Un lieu renouvelé pour une coopération renforcée au service de l'eau

Historiquement hébergés sous le même toit, le Syndicat mixte de la rivière Drôme et la Commission locale de l'eau (CLE) poursuivent dans ces nouveaux locaux une collaboration de longue date au service d'une même ambition : mieux gérer et partager la ressource en eau sur le bassin versant de la Drôme.

Le Syndicat mixte de la rivière Drôme agit au quotidien sur le terrain en tant qu'opérateur technique et coordinateur territorial, responsable de la gestion de la rivière, de la prévention des inondations et de la restauration écologique.

La Commission locale de l'eau, véritable Parlement local de l'eau, réunit depuis plus de trente ans les collectivités, usagers, associations, agriculteurs et services de l'État autour du Schéma d'aménagement et de gestion des eaux (SAGE Drôme), qui définit la stratégie collective du territoire pour une gestion équilibrée de la ressource.

Ces nouveaux bureaux symbolisent une continuité et une modernisation : celle d'une coopération étroite entre expertise technique et concertation démocratique, deux leviers indissociables pour construire un territoire plus résilient face aux enjeux hydrologiques et climatiques.

Contact presse :

Virginie Bernad - chargée de communication
06 63 21 70 33 - v.bernad@smrd.org